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第１０回議会改革協議会 会議録 

開 催 日：令和４年１２月１４日（水曜日） 

開催場所：議事堂３階 第６委員会室 

出席委員：田仲常郎委員（自民党・無所属の会：座長）、 

本田忠弘委員（公明党）、渡辺修一委員（公明党）、 

白石一裕委員（ハートフル北九州）、森本由美委員（ハートフル北九州）、 

山内涼成委員（日本共産党）、出口成信委員（日本共産党） 

議  題： 

１ 第９回議会改革協議会の協議結果について（確認） 

２ 議会におけるＤＸの推進について 

３ 多様な人材が活躍できる議会の環境づくりについて 

４ 議事堂のバリアフリー化の推進、設備の充実等について 

５ その他 

 

主な意見など 

１ 第９回議会改革協議会の協議結果について（確認） 

【座長】 

・はじめに、議会改革協議会の構成員について、先日の会派の異動に伴い、三原委員が退会 

されたことを報告する。 

 

【事務局】 

 ・資料１のとおり、第９回議会改革協議会の協議結果を取りまとめ、市議会ホームページ

に掲載することを報告。 

 

【座長】 

・ただいまの説明についてご確認いただけるか。（全委員了承） 

 

２ 議会におけるＤＸの推進について 

（２）常任委員会のオンライン化 

３ 多様な人材が活躍できる議会の環境づくりについて 

（１）ハード・ソフト両面からの検討 

４ 議事堂のバリアフリー化の推進、設備の充実等について 

（１）バリアフリー化の推進、（２）設備の充実等 

【座長】 

・「議会におけるＤＸの推進について」のうち「常任委員会のオンライン化」と、「多様な人

材が活躍できる議会の環境づくり」と「議事堂のバリアフリー化の推進、設備の充実等」

について、前回までの議論を踏まえ、一部に修正を加えて、最終報告案としてとりまと

めた。 

 



2 

 

 

【事務局】 

・資料２により説明 

 

【座長】 

・資料２について、各会派のご意見を表明願う。 

 

※以下、主な意見等 

【公明党】 

 ・要望していた事項が全部含まれているので問題ない。 

 

【ハートフル北九州】 

 ・前回の会議の発言も踏まえて修正いただいており、会派としてこれで賛同する。 

 

【日本共産党】 

・異議はない。 

 

【座長】 

・この内容を最終報告とし、私から代表者会議に報告する。（全委員了承） 

 

５ その他 

【座長】 

・以上で、すべての協議事項について、協議が終了した。 

・協議結果について、他都市の状況や課題等を研究する必要があるものや、多額の費用が

必要となるものなど様々であり、最終報告書に記載できなかったものもあるが、ご理解

いただきたい。 

・最終報告書は、事務局を通じて各委員に配布し、代表者会議での報告後、速やかに市議会

のホームページに掲載する。 


